

l'Asie-Pacifique. Ces activités comportent une aide à l'expansion du commerce dans des secteurs clés, des projets de coopération en matière de recherche scientifique, un appui financier à des programmes d'apprentissage de la langue japonaise, la coopération dans le Pacifique au niveau institutionnel et des programmes de communications améliorés destinés à projeter du Canada l'image d'un pays du Pacifique. La participation financière totale à ce nouveau programme est de 65 millions de dollars pour cinq ans.

Les liens d'affaires entre le Canada et le Japon se sont resserrés, particulièrement dans les domaines de la science et de la technologie, ainsi que des investissements, des co-entreprises et des transferts de technologie.

Le Canada a accueilli une mission d'étude sur les investissements composée de 46 cadres supérieurs japonais. Ceux-ci se sont rendus dans chacune des 10 provinces, afin d'évaluer le potentiel du Canada en tant que lieu propice aux investissements. Cette tournée était placée sous la direction du président du Comité Canada, Keidanren Shinroku Morohashi. Le premier ministre Mulroney a rencontré le groupe de visiteurs et le ministre du

Commerce John Crosbie leur a servi d'hôte. Intitulé *Canada: A Partner Challenging the World*, le rapport sur l'économie canadienne qui a fait suite à cette tournée signale que « le potentiel de croissance à long terme des investissements japonais au Canada est énorme [... et que] le temps est venu pour le Japon d'établir des relations plus durables et plus diversifiées avec le Canada ».

Lors de la visite au Canada du premier ministre Toshiki Kaifu, en septembre 1989, le premier ministre Mulroney a déclaré lors d'un toast porté en l'honneur de son invité :

« Nous avons été témoins de la volonté de nos deux pays du Pacifique de progresser ensemble, de coopérer et d'apprendre [...] de tirer parti de la sagesse, de l'expérience et des réalisations l'un de l'autre, et de partager nos responsabilités à l'égard du monde qui nous entoure. »

Grâce à une aide financière d'« Horizon Le Monde », la Fédération canadienne des exportateurs de boeuf a ouvert un bureau à Tokyo en novembre 1989. Le ministre du Commerce extérieur John Crosbie a présidé à la cérémonie d'ouverture. Cette initiative